

Ante la apatía general**Asumió el general Galtieri
la Presidencia de Argentina**

Su mandato despierta *optimismo y confianza* únicamente entre los empresarios.— "Será un presidente más duro que Viola": *Jornal do Brasil*

(EFE, UPI y ANSA)

BUENOS AIRES, 22 de diciembre.— El general Leopoldo Galtieri, que asumió hoy la presidencia argentina por un periodo que se extenderá hasta el 29 de marzo de 1984, intentará devolver a la imagen presidencial la tradicional aureola de concentración del poder y ejecutividad, según los comentarios de los diarios de esta ciudad.

Hasta anoche, operarios dieron los últimos toques a los preparativos para la instalación del tercer presidente del actual "proceso de reorganización nacional", inaugurado el 24 de marzo de 1976, cuando la junta militar derrocó al gobierno de la presidenta María Martínez de Perón.

El gobierno del general que asumió hoy la presidencia, en una breve ceremonia, ha despertado optimismo y confianza en el ambiente empresario, pese a la crítica situación económica que enfrenta el país.

El dólar norteamericano continuó hoy bajando y llegó a los 9 mil 700 pesos, luego que ayer había caído un diez por ciento, ubicándose en 10 mil pesos. Bajo el anterior gobierno militar llegó a cotizarse a 15 mil pesos.

El presidente de la poderosa Unión Industrial argentina, Jacques Kirsch, expresó su confianza en la política económica del nuevo ministro del área, Roberto Alemann.

En medios diplomáticos se esperaban con gran expectativa las primeras declaraciones del nuevo canciller, Nicanor Costa Méndez, aunque se daba por descontado que Argentina marchará rápidamente a un mayor acercamiento con Estados Unidos.

Argentina atraviesa una crisis económica que ha sido calificada como "la peor del siglo" por economistas y dirigentes políticos: La deuda externa supera los 30 mil millones de dólares, las reservas apenas pasan de 4 mil millones, los vencimientos se concentran en el

futuro inmediato, y la industria local trabaja al 50 por ciento de su capacidad instalada.

Por otro lado, el obispo de Neuquén, al sur argentino, Miguel Hesayne, exhortó a que se respeten los derechos humanos y elevó una súplica a las autoridades para que se esclarezcan los casos de desaparecidos y detenidos sin sentencia.

Tales conceptos los dio a conocer en la homilía navideña divulgada hoy miércoles, agregando que como obispo se siente en la obligación de "prestar mi voz a tantos injustamente silenciados y violados en lo más elemental de la dignidad humana".

Se preguntó luego el obispo Hesayne, "si es posible que la crisis moral de la cual ahora hablan todos los sectores del país haya llegado a tal punto que, prácticamente, se institucionalice la tortura de un corazón de madre o padre".

REACCIONES

La prensa madrileña informa hoy sobre el nombramiento del nuevo gobierno argentino, pero no formula comentarios al respecto.

"El nuevo gobierno buscará mejorar las relaciones con Estados Unidos y Europa Occidental", señala *El País* al hacerse eco de opinión de *La Nación*, de Buenos Aires y señala que "en ese sentido, se apunta como fundamental el lanzamiento de los estatutos de los partidos políticos y un calendario preciso para retornar a la democracia electoral".

El general Leopoldo Galtieri "será un presidente más duro" que su antecesor Roberto Viola, dijo hoy el diario *Jornal de Brasil*.

Tras recordar aspectos de la trayectoria del nuevo presidente, el comentario señaló que con Galtieri la apertura política argentina podrá demorarse bastante.

El general Galtieri, estará al frente del más homogéneo gabinete en cuatro décadas, destaca un titular del matutino

El Nacional, de Caracas.

El tradicional rotativo, coincide con sus colegas al calificar de conservador y liberal al equipo de gobierno del nuevo mandatario argentino.

En tanto, "Galtieri hace frente a la crisis", titula el matutino en lengua inglesa *The Daily Journal*, el que consigna que el nuevo mandatario tendrá más poder que su antecesor, ya que mantendrá el comando del Ejército, "la más poderosa rama de las Fuerzas Armadas del país". Hace notar, asimismo, que el ministro Alemann no es considerado "tan monetarista como sus predecesores".

Por otra parte, se señaló que el gobierno argentino no es antisemita y se comporta normalmente con los ciudadanos judíos, a la vez que las condiciones de la comunidad judía argentina no son malas, señaló Arye Dulzin, presidente de la Comisión Ejecutiva de la Agencia Judía, al llegar desde Buenos Aires.

Dulzin, que estuvo en Buenos Aires para asistir a la inauguración de la renovada Federación Sionista local, afirmó sin embargo, que en Argentina se verificaron algunos episodios de antisemitismo.

Comunicado de las organizaciones de solidaridad del exilio argentino en México.

"La junta ha suplantado una vez más la voluntad popular y ha nombrado al general Galtieri nuevo presidente militar de Argentina. El cambio de hombre no ha cambiado la naturaleza terrorista de la dictadura militar, de la que es corresponsable el general Galtieri", señala en una de sus partes el comunicado de los organismos argentinos.

Y agrega: "Sólo la lucha de la clase obrera y del pueblo argentino, apoyado por la solidaridad internacional derrotará a la dictadura militar y podrá instaurar la democracia, la justicia y la libertad en Argentina".